
- ATA DE REUNIÃO – 24/04/2019 – 2ª Reunião Ordinária do Conselho PEQC -

Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e dezenove às nove horas na sede do
CONDESUS/CAPPA em São João do Polêsine/RS foi realizada a 2ª reunião do Conselho
do PEQC, onde reuniram-se os membros das entidades que formam o conselho conforme
lista de presenças em anexo. Tendo como pauta a elaboração do Plano de Ação do PEQC.
1) Seguindo a pauta a Reunião foi aberta pela servidora da SEMA Luísa, com uma rodada
de apresentações dos membros presentes; Luísa salientou da importância da coletividade e
da elaboração do plano de ação com a visão de todos, apresentou algumas legislações que
apresentam o conceito de unidades de Conservação como parques e a importância e as
atribuições dos conselhos; conselheira Sônia questionou quanto as recentes notícias do
governo federal quanto a possibilidade de concessão das unidades de conservação a
iniciativa privada, Luísa e Carol mencionaram que já existem conversas na secretaria,
quanto a esta intenção pelo governo do estado, mas como estamos em transição de governo
não há nada definido e que esta concessão é para serviços e não a gestão das unidades, e
que há exemplos de unidades que funcionam desta forma, pois o estado não possui
estruturas para manutenção de certos serviços; 2) Apresentação da servidora da SEMA
Ketulyn Füster do Parque Estadual TAINHAS, contando o histórico desta unidade e atual
situação do conselho do parque; após a apresentação, agradecendo a convidada Ketulyn,
foi discutido as semelhanças e diferenças nas situações do conselho destas unidades
apresentadas e do PEQC, onde a principal diferença parece estar na demarcação e questões
fundiárias das unidades; Sônia ressaltou que vê como principal dificuldade nossa, a
questão da falta de participação e engajamento da comunidade local, Caroline lembrou que
o princípio do trabalho do GT foi interação direta com a comunidade, mas pelo fato de
serem estas muito dispersas e que não haviam conflitos com o parque, e fez com que a
estratégia de avanço nos trabalhos para a formação do conselho tivesse que ser alterada
para poder sair do papel; Foi salientado a importância de após consolidação do conselho
com o plano de ação e manejo e reformas feitas, o investimento forte na divulgação do
PEQC; 3) Apresentação da conselheira Valserina/CONDESUS, resgatando um pouco o
histórico do PEQC desde a sua criação, foi entregue a secretaria executiva do conselho
uma cópia do discurso feito pela conselheira no momento da criação do PEQC; foi
discutido da importância da valorização dos projetos e divulgação da região, fazendo que
se estreite a relação entre as entidades e municípios para melhorar a comunicação entre
estas, dando como exemplo a conversação entre os municípios para fomentar a publicidade
e valorização do produto e turismo local, frente ao novo empreendimento do Recanto
Maestro e outros; A reunião prosseguiu após intervalo do almoço; 4) Gestora Caroline fez
uma apresentação sobre o PEQC, com sua situação atual, projetos e principais objetivos
para sua efetivação; salientou que o principal gargalo ainda é a reforma, que já houve
tratativas com as chefias da SEMA para tratar desta pendência, mas tendo esta sido
desmarcada, devida a transição de chefias na SEMA e isto ainda é uma pendência; Foi
questionado de qual o entrave para o andamento da elaboração do TR, e Caroline
respondeu que a SEMA não possui equipe de engenharia no quadro e apenas um arquiteto
para o atendimento de todas as demandas da secretaria; conselheira Sônia/UFSM, lembrou
que em 2005 após a criação do PEQC, a equipe que efetuou os levantamentos da época
foram contratados para a elaboração do plano de manejo do PEQC e que inclusive o
projeto arquitetônico da reforma do lugar foi esboçado, mostrando que desde aquela época
o dinheiro já existe basta efetuar os projetos, desburocratizando os trâmites do estado e sua
falta de normatização para estes andamentos; e mencionado que este era o propósito da
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reunião com as chefias da SEMA que estava pendente, fazer com que a DFESA assumisse
a contratação do termo de referência que falta, diretamente com as empresa sem a
necessidade disto ser via estado, para que possa sair mais rapidamente; conselheira
Valserina mencionou que o CONDESUS estava com uma reunião agendada com o
Governador do estado, e que poderia incluir este assunto como pauta, foi sugerido pela
Caroline, que seria melhor levar primeiramente ao Secretario de meio ambiente para que
ele possa primeiro ter conhecimento do assunto; 5) Foi apresentado pelo conselheiro Paulo
Kaffer/DFESA um vídeo institucional da empresa, visando ampliar a visão dos
conselheiros para o empreendimento DFESA; 6) Iniciou-se a elaboração do plano de ação
e cronograma anual do PEQC, conforme estabelecido no regimento interno, cada
conselheiro apresentou (02) duas demandas que consideradas prioritárias, para análise de
forma coletiva e montagem do plano de ação; Foi questionado pela conselheira
Cláudia/EMATER que tipo de assunto ela traria como prioridade por desconhecer o PEQC,
mas foi levantado que as ações a serem trazidas pelos conselheiros deveriam trazer o que
sua região de atuação como entidade possuem como prioridades; Luísa seguindo a
elaboração do plano, após efetuar o levantamento das demandas entregues pelos
conselheiros, iniciou a montagem da planilha com os assuntos que foram unanimidade de
indicação dos conselheiros seguindo a seguinte ordem: 1º. Reforma da sede, 2º. Plano de
Manejo, 3º. Divulgação/Comunicação, 4º. Sinalização, 5º. Aproximação com a
comunidade. Esta tabela atualizada e com o cronograma de ações agendadas até a próxima
reunião do PEQC, seguirá em anexo a presente ATA; 7) Assuntos Gerais, ficou
estabelecida a próxima reunião ordinária do conselho agendada para o dia 03/07/2019 (
quarta-feira), tendo sido oferecida pelo conselheiro Diego a sede da Prefeitura de Nova
Palma para a realização da mesma, que será confirmado na próxima convocação após
envio de ofício a Prefeitura. Não havendo manifestações e nada mais a tratar, a reunião foi
encerrada, com os agradecimentos a todos pela participação. A presente ata foi lavrada por
mim, Vanessa Corales dos Santos – ID.3097811/01, e vai assinada pela Gestora do PEQC -
Caroline Mallmann e será encaminhada via e-mail a todos os participantes.


